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Los representantes de la Junta visitaron la sala de control.
Truchuelo

La Junta invita a Zapatero a conocer Garoña in situ antes de
pronunciarse
Para el consejero de Economía y Empleo, Tomás Villanueva, que se reunió ayer con Nuclenor y el
Comité de Empresa, la prioridad debe estar en el empleo «por encima de lo establecido como un
compromiso electoral»
Estíbaliz López / Garoña

«Tras conocer el dictamen del Consejo de Seguridad
Nuclear (CSN) apoyamos y deseamos que el
Gobierno de España conceda la prórroga por otros
diez años». Precisamente por este motivo, el
consejero de Economía y Empleo y vicepresidente
segundo de la Junta, Tomás Villanueva, junto al
viceconsejero de Empleo, Ignacio Ariznavarreta,
visitó ayer la central nuclear de Garoña donde
mantuvo una reunión con el equipo directivo de
Nuclenor y un encuentro con los representantes del
Comité de Empresa.
El consejero insistió en la conveniencia de que la
decisión se apoye en el informe del CSN. Además,
«la prioridad debe estar en el empleo por encima de
lo establecido como un compromiso electoral»,
afirmó. No obstante y refiriéndose de nuevo al programa del PSOE, señaló que si el cierre era algo que
estaba incluido también lo era generar puestos de trabajo.
Villanueva criticó a los socialistas ya que, según señaló, en 5 años de Gobierno deberían haber hecho
previsiones para buscar alternativas laborales en la zona. «Queremos que nos digan si tienen un listado de
empresas para suplir Garoña. Eso es lo que necesitamos saber», manifestó. En cualquier caso, consideró
que «no nos podemos engañar» ya que crear un plan de reindustrialización en pocos meses si la central
cierra es una «utopía» que no se puede hacer en «24 horas» e «improvisando».
Tomás Villanueva también exigió al PSOE que «acabe con la incertidumbre» y que no agote el plazo de
concesión para pronunciarse sobre el futuro de la central porque, además, «existen informes claros», por lo
que indicó que si las condiciones de seguridad han sido ratificadas por el CSN se debería conceder la
prórroga. Un punto en el que coincidió el presidente de la Diputación, Vicente Orden Vigara quien habló de
«sentido común» porque «si se ha pronunciado quien tiene la obligación de hacerlo, lo normal es que
seamos respetuosos».

Invitación

Por todo ello, Villanueva animó al presidente del Gobierno a visitar la central antes de decidir. Invitación que
fue secundada por el presidente de Nuclenor, Javier Pinedo. «Cuando quiera estamos aquí a su disposición
para mostrarle lo que es esto y lo que hemos venido haciendo para llegar a que el CSN aprecie
favorablemente todo el trabajo desde 1999», señaló, al tiempo que recordó los esfuerzos inversores. «Hemos
estado modificando la central, modernizándola y actualizándola con inversiones de 15 millones de euros
anuales desde entonces. En 2006 enviamos nuestra solicitud de renovación a Industria y desde entonces ha
habido un esfuerzo grande, por parte del CSN también, dedicados a definir las condiciones en que se podría
dar la ampliación por otros diez años.
Pinedo habló de las renovables y consideró que su exclusividad «ningún país se la puede permitir y menos el
nuestro que no tiene recursos energéticos» por lo que apostó por «hacer de todo» ya que «caben
perfectamente las energías renovables y la nuclear».    
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Herrera recuerda a Zapatero en un carta que las Cortes apoyan a
Garoña
El presidente de la Junta pide al jefe del Ejecutivo que tenga en cuenta a las más de 1.000 familias
que viven de la central
ical / valladolid

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera,
envió ayer una carta a José Luis Rodríguez Zapatero
en la que le recordó que las Cortes aprobaron por
unanimidad la continuidad de la central nuclear de
Santa María de Garoña siempre que el informe del
Consejo de Seguridad Nuclear fuera favorable a la
prórroga de su actividad. Herrera explicó ayer que se
trata de una «carta sencilla» en la que le traslada el
acuerdo de PP y PSOE en el Parlamento autonómico
a favor de que la central burgalesa siga operativa en
caso de que el CSN emitiera un informe a favor.
Herrera justificó en la carta que considera «oportuno»
trasladarle la posición al respecto defendida por las
instituciones regionales. Así, le recordó la resolución
de 16 de abril de 2008 de las Cortes de Castilla y
León de la que fue informada la vicepresidenta
primera del Gobierno, María Teresa Fernández de la
Vega, y el ministro de Industria, Miguel Sebastián, en
escritos del 22 de abril.

«trascendencia». También se refirió a la «enorme
trascendencia» de la decisión que tiene que tomar el
Gobierno y no sólo en los términos de intereses
energéticos de España, sino «especialmente»
también para el mantenimiento de más de 1.000
empleos, entre los directos de la central, y los
indirectos de cerca de otras 90 empresas
colaboradoras, mayoritariamente radicadas en su
zona territorial de influencia. «Hablamos, querido
presidente, de más de 1.000 familias y de toda una
comarca del Ebro burgalés, cuyo futuro debe tener
muy presente a la hora de adoptar esa decisión».
Según argumentó, el apoyo al desarrollo de las energías renovables, en las que subrayó «Castilla y León
está haciendo un intenso esfuerzo», es «perfectamente compatible» con las centrales nucleares declaradas
seguras por la autoridad técnica. Es el caso, añadió, de Santa María de Garoña, pero también de otras de su
misma generación, cuyo funcionamiento ha sido renovado recientemente «por gobiernos tan sensibles con
las energías limpias como el actual de los EEUU. Por algo será», añadió.
El presidente de la Junta, quien transmitió los argumentos con «total lealtad y profunda convicción» y los
justificó en los intereses generales de Castilla y León, reconoció que hace esta declaración «desde el sentido
común y sin perder de vista las durísimas consecuencias sociales que está teniendo la crisis económica» y
que «no se deben incrementar». Por ello, concluyó la misiva con la confianza de que Zapatero resuelva
«favorablemente» esta cuestión, teniendo en cuenta que los criterios expuestos son «una auténtica posición
de comunidad».    
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Villanueva pide un pacto de Estado para definir la política
energética que necesita la economía española
El consejero lamenta en una visita a la central nuclear de Garoña que el Gobierno no haya debatido
este asunto con las comunidades y transmita mensajes que «generan inquietud»
c. velasco (ical) / burgos

El vicepresidente segundo y consejero de Economía,
Tomás Villanueva, instó ayer al Gobierno a mantener
una colaboración con todas las comunidades para
definir las bases de la política energética que
necesitan el país y las empresas. «En ella se dará
prioridad a las energías renovables, pero al mismo
tiempo se debatirá sobre la nuclear y se facilitará a
los inversores el desarrollo de los proyectos», indicó.
Villanueva, que visitó las instalaciones de la central
nuclear de Santa María de Garoña (Burgos) y
mantuvo un encuentro de trabajo con el equipo
directivo de Nuclenor antes de reunirse también con
los representantes del Comité de Empresa, mantuvo
que «en España no existe política energética» y aseguró que, antes de tomar decisiones sobre la continuidad
o no de la planta atómica burgalesa, el Gobierno debería haber optado «por un debate de forma sosegada
con aquellos agentes de la sociedad con los que hay que hablar en esta materia». En lugar de esto, añadió,
desde el Gobierno se están transmitiendo «mensajes desordenados que generan inquietud en la empresa,
en los trabajadores y en el entorno social».
Precisamente por ello, invitó al jefe del Ejecutivo central, José Luis Rodríguez Zapatero, a acercarse hasta las
instalaciones de la central de Garoña y mantener una reunión con el Comité de Empresa y la Dirección,
«para que disipe las dudas que sienta sobre la seguridad de la planta atómica». Además, le ofreció conocer
la zona para que sea consciente del «daño que se puede hacer por una decisión política equivocada».

clave para la economía. Villanueva recordó, no obstante, que Garoña es importante «no sólo para la
economía de Castilla y León, sino también para la política energética de España». En este sentido, apuntó
que el país necesita del mantenimiento de las centrales y de la energía nuclear, «ya que ésta es clave para la
economía española y de la región», y rechazó que se aluda sólo a motivos medioambientales para justificar
el posible cierre. «En estos momentos, la otra disculpa que se coloca sobre la mesa es la apuesta por las
energías limpias, cuando Castilla y León es la primera comunidad española en el desarrollo de energías
renovables: en fotovoltaica, en eólica, biomasa y termosolar», señaló al respecto.
El consejero, que reconoció su incertidumbre, «no sólo por el futuro de esta planta atómica, sino también por
el concepto que tiene el Gobierno de las energías renovables», estuvo acompañado en su visita por el
viceconsejero de Empleo, Ignacio Ariznavarreta; el director de la central de Garoña, José Ramón Torralba, y
el presidente del Consejo de Administración de Nuclenor, Javier de Pinedo, quien se mostró dispuesto a
recibir a Zapatero para enseñarle «lo que creemos que hemos hecho bien o razonablemente bien», dijo.    




